

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan.

Berdasarkan uraian dan penjelasan dari bab-bab sebelumnya serta hasil penelitian dan pembahasan yang penulis lakukan pada Bab IV, maka dapat disimpulkan penelitian ini sebagai berikut :

Kemampuan untuk mencipta atau daya cipta Tutor dalam mendesain media pembelajaran pada Paket B di PKBM Permata masih perlu ditingkatkan sehingga warga belajar tertarik dalam mengikuti kegiatan pembelajaran.

Memberi gagasan baru atau membuat sesuatu yang baru dalam mengatasi kekurangan tempat dan media dalam pembelajaran dengan melakukan pembelajaran melalui cerita namun berkaitan dengan mata pelajaran yang dibelajarkan dan tempat pembelajaran berdasarkan kesepakatan antara tutor dan warga belajar dengan menggunakan rumah warga.

Mencari pemecahan masalah dalam pembelajaran paket B di PKBM Permata sudah baik terutama mengenai kehadiran, tutor berdiskusi dengan warga belajar, kegiatan pembelajaran sesuai dengan waktu yang ditentukan, warga belajar diberi motivasi agar tidak minder dan mau untuk mengikuti kegiatan pembelajaran.

Untuk itu dapat ditarik suatu kesimpulan akhir bahwa Kreativitas Tutor Dalam Pembelajaran Paket B di PKBM Permata Kecamatan Paguat masih perlu ditingkatkan lagi untuk lebih mengoptimalkan proses pembelajaran Paket B

sebagaimana yang diharapkan dengan melakukan pelatihan tentang kreativitas tutor dalam pembelajaran paket B.

B. Saran.

Saran-saran untuk tutor berikut ini dapat diterapkan pada warga belajar, demi peningkatan kebiasaan belajar seumur hidup dari warga belajar.

- 1) Bentuklah pengalaman belajar sesuai dengan rasa ingin tahu alamiah warga belajar dengan menghadapi masalah-masalah yang relevan dengan kebutuhan, tujuan, dan minat warga belajar.
- 2) Melibatkan warga belajar untuk ikut serta dalam menyusun dan merencanakan kegiatan-kegiatan belajar.
- 3) Bertindaklah lebih sebagai sumber belajar daripada sebagai penyampaian informasi, jangan paksakan pengetahuan yang belum siap diterima warga belajar.
- 4) Usahakan agar program belajar cukup luwes untuk mendorong warga melakukan penyelidikan, percobaan (eksperimen), dan penemuan sendiri.
- 5) Doronglah dan hargailah inisiatif, keinginan mengetahui dan menguji, serta orisinalitas.